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罷課好少理 大專課堂人頭湧
出席率與平日無異「拒罷」學生斥行動不現實

香港文匯報訊（記者周子優）激進反對派學聯昨日
在中區發起遊行，聲稱不滿全國人大常委會通過的政改
框架，不過學聯原來並無就遊行向警方申請不反對通知
書，更揚言這是「公民抗命」的行動之一。學聯秘書長
周永康指，除非特首梁振英在今早11時前與學生對
話，否則將有升級的激進行動。港區全國人大代表、行
政會議成員羅范椒芬認為，現時並非適當時機讓梁振英

與學生對話。

參與者或遭刑事檢控
學聯在未有向警方申請不反對通知書的情況下，昨午

3時起即聚眾由添馬公園遊行至中環。由於遊行未經申
請，警方在遊行起步前展示黃色警告牌，提醒參與者可
能會遭刑事檢控。學聯聲稱遊行有700人參與。周永康

稱，要向特首梁振英發出「最後通牒」，要求對方在今
早11時前與學生對話，回應早前該會提出的「四大訴
求」，否則將考慮將行動升級，包括圍堵政府總部、立
法會及特首辦等。
羅范椒芬昨日在接受電台訪問時坦言，現時並非適當

時機讓梁振英與學生對話，因為見面亦未必可達到建設
性成果。她認為，對於全國人大常委有不滿的人士應務
實前進，即使「玉石俱焚」，也未必達到理想效果。她
又指，民主的核心價值，不只是追求一人一票，而應互
相包容與尊重，以大局為重以及少數服從多數。

學聯遊行無申不反對通知書
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被反對派「幕後金主」壹傳媒集團主席黎智英私下批評是「書生
論政」的「佔中三丑」，為「十一佔中日」造勢，不惜煽動激進反
對派組織香港專上學生聯會及學民思潮，於本周發起所謂「罷課
周」活動。可惜一眾主事人「剛愎自用」，錯估形勢，參與罷課的

實際人數僅數千人，出席者更加「一天少過一天」，令一眾「幕後掌舵人」大跌眼
鏡，擔心「十一佔中日」場面冷落，現正急謀對策「湊人數」救亡。有反對派陣營
人士透露，「幕後掌舵人」下令「十一佔中日」最少要有一萬人參與，以及要「動
腦筋」確保參與者不會中途流走。

跌至500人「三天自行收檔」
「罷課周」雷聲大、雨點小，該名反對派人士向本報直言，「書生論政」始終是

「書生論政」，完全脫離實際形勢，「就算按照大會提供的資料，首天罷課聲稱有
13,000多人，第二天已經減到4,000人，第三天更跌到500人，三天時間已經自行收
檔。大家落到現場數一數，第三天哪有500人！實際上200人都唔夠。」他坦言，
大會初時豪情壯語說要罷課一周，但搞了一兩天已經殘了，「最搞笑就是舉辦什麼
民主課堂，找來一班學者講課，但出席學生人數更較在課室上堂還要少，平日上堂
只有三成學生走堂，現時高達七成學生走堂，場面簡直慘烈。」

眼見參與人數如「拉肚子」般急瀉，學聯主事人臨時變陣，在中環遊行。該反對

派人士揶揄，「走一走，較呆在添馬艦好很多，添馬艦地方這麼大，人太少的話，
實在很難看。」他表示，近期反對派議員受到「政治獻金」影響，暫時需要「避一
避」風頭，「現時說罷課，與年過半百的反對派毫無關係，只能企在一邊，或者索
性放假，輕鬆一下。」

「拖中學生落水」湊人數
平日依賴慣的「老手」不在，「幕後掌舵人」惟有把「令旗」交給「佔中三丑」，

原以為「三丑」打着學者、傳教士的外號，形象較為討好，再加上找來一批「衝得、
撞得」的學生前鋒，理應可以「挑」起新一輪的「風暴」，為「佔中」造勢，但估不
到年輕人只有三分鐘熱情，凡事只會按心情而行，可以在沒有理由下自動消失。

該反對派人士續透露，「幕後掌舵人」大力投入資源，豈能接受「虎頭蛇尾」的
結果，因此要燒埋中學，「拖中學生落水」來湊人數。為免「十一佔日中」再次
「虎頭蛇尾」，一眾反對派組織亦需要「找死士」參加，最低限度要達到一萬人的
數目，「罷課首天，學聯說了13,000人，因此『佔中』日不能少過這個數目。」他
說，由於「佔中」具有「象徵意義」，加上正值公眾假期，參與人數不會太少，
「起碼會有很多年輕人來湊熱鬧」，但目前最「頭痛」是如何令人數不會大量流
失 ， 「 如 何 重 複 罷 課 人 數 的 話 ， 三 天 便 自 動 完 結 ， 警 方 不 用 清 場 。 」

■記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學聯獲批在添
馬公園舉行罷課活動的期限今日結束。康文署昨
日回覆傳媒查詢時表示，由於廣西社團總會早於
9月19日已經向署方提出申請，故考慮實際情況
後，昨日已向香港廣西社團總會發出正式用場批
准。

上周五已「入紙」
本報日前引述政府消息人士透露，當局於上周

五(19日)接獲廣西社團總會「入紙」，申請於本
周五至周日（9月26日至28日）在添馬公園集會
進行國慶慶祝活動，預料日內會有審批結果。
康文署昨日回應傳媒查詢時，證實他們本月19

日首先接獲香港廣西社團總會申請，使用添馬公
園露天劇場及中環海濱長廊(中環段)一號觀景台舉
辦活動，其後於9月23日再收到公民黨申請在周
五使用上述兩個場地。
康文署表示，由於在處理香港廣西社團總會的

申請已進入最後審批階段，故未能接受公民黨的
用場要求，並已通知公民黨有關的情況。署方又
強調，一向按既定程序處理團體借用場地舉辦活
動的申請，並會按個別活動的規模及性質、租用
時間的長短、租用期間公園內其他設施的租用情
況、活動對其他場地使用者帶來的影響，以及公
眾安全等作考慮，並會諮詢其他有關部門的意
見。

廣西社團先申用添馬獲批

「罷課周」愈玩愈縮「佔中」勢虎頭蛇尾

在「幕後掌舵人」推波助瀾下，激進反對派組織香港
專上學生聯會(學聯)及學民思潮，近日施展「玉石俱
焚」的伎倆，刻意衝擊特區政府底線。為求令公眾注
目，昨日更上演一場「佔中前傳」把戲，一批學聯成員
在沒有警方批出「不反對通知書」的情況下，公然在中
環遊行、高喊口號，擾亂中區秩序。主事者還妄圖與行
政長官梁振英「會面」，實質想借機奚落特首一番。學
聯等在十一「佔中」前搶韁，幾成定局。政府消息人士
透露，在目前「火紅火綠」的情況下，特首不適宜此時
與學生見面。

或走蓄意違法不歸路
有政壇人士昨日分析指， 學聯由前天衝擊政府總

部，到昨天在沒有「不反對通知書」的情況下，由添馬
公園出發於中環繞圈遊行，一眾參與的年輕人，已經走

上蓄意違法的不歸路。一旦留有案底的話，參與的學生
將會前途盡毁。政壇人士又稱，有關行為完全是存心挑
釁，挑戰特區政府的底線，意圖營造敢於抗命、敢於挑
戰權威的「英雄形象」，令到「不知就裡」而參與的學
生，誤判形勢，以為違法是沒有問題。若警方嚴格執
法，將有關人士拘捕的話，又高喊被政治打壓，欲把事
件升溫，令行動變得更加激烈。據政府消息人士透露，
在目前「火紅火綠」的情況下，特首不適宜此時與學生
見面。其實，從周二行政會議前，激進學生朝特首正面
衝擊，完全不似是希望溝通的模樣，只是存心「搞砸」
整件事，讓行動升級及牽動學生的反政府情緒。

對於反對派聲稱是特區政府誤導中央，政府消息人士
指出，中央政府代表在人大常委會就政改拍板之前，在
香港和深圳都與反對派見過面，不存在特區政府誤導中
央的情況。 更重要的是，根據香港基本法，全國人大

常委會對香港政改有批准權，人大常委是重要持份者，
不是特首和學生對話便能夠改變的。

■記者 方恆

挑戰政府底線 圖為「佔中」造勢

昨日是大專罷課的第三日，早前學聯宣稱的1.3萬人潮
不再，被踢爆「報大數」，至第二日人數銳減，大

會死撐指有4,000人，但不爭的事實是，參與者最少減了
一半。昨日人流進一步減少。張秀賢昨日接受電台訪問
稱，人數回落是正常和意料之內，表示之後會增加宣傳。

或羊群心理參與罷課
反觀昨日院校的上課情況，則依然人頭湧湧。香港科
技大學工程學院一年級生梁同學表示，自己有實驗課在
身，擔心缺課影響分數，故無罷課。她坦言，曾有同學
叫她加入，令其感到有點壓力，「大家都清楚近日罷課
一事，學生會自行選擇，如果有意參與，根本毋須強
迫。」她又表示，相信部分罷課學生可能只是覺得「好
玩」，當中亦肯定有些學生對政改不甚了解，卻因羊群
心理而罷課。
同校商學院三年級生陳同學認為，罷課雖能喚起學生對
政改的關注，但現階段透過罷課促使政制有即時改變的作
用不大，故不支持罷課，自己亦不會投入時間參與。他又
指，以自己的觀察，不覺得上課的學生有明顯減少。

珍惜每節課學習機會
中大社會科學院一年級生楊同學亦表示，連日的大專

罷課對課堂並無影響。她指近日課堂的學生出席率逾八
成，即使一些不需要點名的課堂，也有不少同學出席，
人數與平時相近，「開學不久，同學都很珍惜每節課的
學習機會，沒有考慮過罷課。」
香港大學工程學院三年級生林同學亦指，近日系內同

學的出席率未有受罷課影響，雖然學聯報稱本周一有近
1.3萬人出席罷課集會，但相信當中不少人只是「三分鐘
熱度」，並非有意響應罷課。其系內表態支持罷課的同
學，不少人只是「精神上」支持，但不會付諸行動。
中大生物醫學工程學系二年生謝同學與陳同學於罷課首
天已如常上課，謝同學指，罷課代價太大，既影響出席率
亦難以追上學習進度，「罷課行動並不現實，身為大學生
我們的責任應該是好好學習。」陳同學則表示，罷課對於
目前學業繁重的大學生而言，最終只會得不償失。

老師：「課室幾乎爆滿」
除了學生表示校園情況與平日無異，教師亦有同樣感
受。香港城市大學科學及工程學院鄭老師表示，本周上
課的學生與平日相若，「課室幾乎爆滿」，未有受罷課
影響。他又指，城大校園近日依然熱鬧，例如學生討論
功課的休憩地點也擠滿學生，「從學生的反應來說，我
不覺得同學有響應或支持罷課。」
科大資訊、商業統計及營運學系助理教授金容碩表
示，他的課堂有學生罷課，但相比上周課堂，不覺得本
周有很多學生缺課。他又指，向來沒有實施計算課堂出
席率等安排，將會為有需要的學生補課，讓其追趕進
度，但強調做法不是鼓勵缺課。他又表示，自身的教學
工作忙碌，又認為學生學習的權利同等重要，不希望因
為其他原因而影響，故不會「罷教」。

香港文匯報訊（記者 周子優、馮婷芝）學

聯的罷課活動表面上「聲勢」浩蕩，首日自稱

有1.3萬人參與中文大學「百萬大道」集會，

但被質疑報大數，之後的連場活動出席人數更

是明顯銳減。本報記者昨了解過多所院校的罷

課情況，發現課堂出席率與平日無異，即使不

計出席率的課程，課室內依然人頭湧湧。不論

教師或學生均表示，不認為罷課影響院校的教

學活動，亦不覺得上課人數因此而明顯減少。

有「拒罷」的學生坦言，罷課行動並不現實，

身為大學生應好好學習。香港中文大學學生會

會長張秀賢則「死撐」稱，人數回落是「正

常」和「意料之內」。

■昨日為學聯發起罷課的第三天，在舉行集會的添馬公園所見，參與者疏落。
記者梁祖彝 攝
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■中大生物醫學與工程學系謝同學（左）指
罷課代價太大，不會參與。陳同學（右）稱
大學生學業繁重，罷課得不償失。周子優攝

■學聯發起大學生赴添馬公園反應欠佳，多間大學課室仍然擠滿上課的學生。圖為科大
學生在演講廳上課。 記者劉國權 攝

■理大課室有不少學生上堂。 記者劉國權 攝■公開大學昨天有不少學生如常上課。 ■城市大學昨天不少課室也幾乎爆滿。

城市大學公開大學 理工大學

科技大學

學生心聲 教師見解

■學聯發起中環遊行，但沒有向警方申請不反對通知
書。 梁祖彝 攝

添馬公園


